

DEFENSA NACIONAL

PENSEMOS EN SERIO

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA N° 446

“Dios hace millones de milagros cada día”

Por qué no ocurren ahora milagros? Preguntó uno de los lectores a una gran revista de los Estados Unidos. “Todos los días en este vasto mundo ocurren milagros—fue la respuesta—pero el hombre moderno ha perdido la facultad de percibirlos.” Se ha definido el milagro como una “excepción” a las leyes de la Naturaleza. En realidad, las leyes de la Naturaleza constituyen el mayor milagro. Los milagros “naturales” ocurren así, todos los días por millones. Un día de verano el año 1956, en una pequeña ciudad norteamericana del Estado de Massachusetts, Ashland, una niña de catorce años preparaba la comida para su perrito de dos meses. El fuego prendió en su vestido de gala—venía de una fiesta escolar—; cuatro quintas partes de su cuerpo sufrieron terribles quemaduras, la mayoría

de ellas de tercer grado, consideradas mortales. Los médicos anunciaron a su madre que la posibilidad de salvarla era una en un millón.

Judee White, que así se llama nuestra heroína, luchó con la muerte durante seis meses en su lecho de dolor; fue anestesiada setenta y seis veces para ser sometida a otras tantas curas. Un día, cuando sus ya débiles fuerzas parecían extinguirse, sus labios formularon un deseo: “Quiero ver a Gregory Peck”. Este se hallaba en Boston filmando “Moby Dick” pero acudió y su presencia en el cuarto de la enferma estimuló a Judee su capacidad de resistencia. Emocionado, el famoso actor pidió en un programa de televisión en que interviniera que dirigiera a la enferma palabras de estímulo y confianza. Treinta mil cartas y telegramas de todos los Estados Unidos. Y esas

treinta mil palomas mensajeras en viadas por Dios al lecho de la enferma hicieron el milagro. ¡La desahuciada niña sanó en contra del millón de probabilidades pronosticado por todos los médicos! Ultimamente, acompañada de “su” Gregory Peck, y todavía con vestigios de su horrible experien-

cia, agradeció la ayuda salvadora desde el mismo programa de televisión en que fue pedida. “Las treinta mil misivas de luz y esperanza—dijo Gregory Peck emocionado—fueron los instrumentos naturales de que se sirvió Dios para hacer uno de sus millones de milagros cotidianos.”

Solucionada la huelga bananera, la vida de la nación vuelve a su normalidad

Por tratarse que nuestro periódico es quincenario, no hemos enfocado la huelga bananera que tantos daños a hecho al país. Pero hoy que todo se ha arreglado satisfactoriamente. Trazamos unos cuantos renglones para felicitar de todo corazón a todos los que en distintas formas han contribuido a solucionar este conflicto que se ha desarrollado en completo orden en esa zona bananera candente por la temporada de verano. Donde costarricenses y extranjeros se debaten palmo a palmo luchando por la vida en esas zonas mortíferas. No queremos hacer comentarios sobre este conflicto que por tantos días se ha mantenido en el tapete, pero debemos reconocer que unos y otros han sido los culpables. Ahora que todo vuelve a normalizarse, bajo el esfuerzo de los hom-

bres valientes que trabajan, solo nos cabe felicitar al señor Presidente de la República Sr. Echandi, y a nuestro gran amigo Lic. don Franklin Solórzano, Ministro de Trabajo a quien también se debe este arreglo.

Pronto esa Zona Bananera ha de resurgir aun más radiante, llena de vida. Para contribuir a la riqueza de unos y otros que han de seguir viviendo como siempre en completa armonía. Millones se han perdido en este descomunal conflicto, pero pronto han de resurgir mayores ganancias, si es que todos unidos como un solo hombre, trabajan para cooperar en el engrandecimiento de nuestra querida Costa Rica. Hoy más hundida que nunca por la mala situación que ha venido atravesando.

PARIS, LA GIGANTESCA CIUDAD, VA A DAR LA VUELTA AL MUNDO

Por PAUL ALMASY

París va a dar la vuelta al mundo este año y para preparar su partida, la Sociedad Nacional de Ferrocarriles Franceses acondiciona actualmente cuatro vagones especiales.

Uno de ellos transportará a la vez la Torre de Eifel y la Catedral de Nuestra Señora de París. El lector advendrá que se trata de una “Ciudad Luz” en miniatura. En efecto, el París que va a viajar es la obra de cinco especialistas que han trabajado durante un año en su taller del arrabal parisiense de Montreuil para reproducir en escala hipotética las maravillas arquitectónicas de la Capital de Francia.

En realidad, la obra es una maqueta de dimensiones enormes. Tiene un peso total de 20 toneladas y un costo de 40 a 50 millones de francos, suministrados por el Consejo Municipal y la Cámara

de Comercio de París.

Con el fin de representar los monumentos más célebres en todos sus detalles, los constructores han dejado de lado barrios periféricos de la ciudad para dedicarse con más detenimiento a reproducir la parte central, aproximadamente el interior del triángulo formado por la Torre Eiffel, la Basílica del Sagrado Corazón y la plaza de La Bastilla.

Esta ciudad en miniatura, construida bajo la dirección del decorador René Potrot, según los planos del arquitecto Jean Leblanc, no sólo da idea del París diurno, sino también del París nocturno, ya que la maqueta está concebida de tal suerte que los monumentos y las grandes avenidas pueden iluminarse con luz eléctrica, como un vivo trasunto de la realidad.

(Tomado de “El Correo” de UNESCO. París).

ELEVATE HACIA UNA ESTRELLA

Que tu máxima aspiración sea la de ascender continuamente para elevarte hacia una estrella do brilles con claridad diáfana. Eleva tu mirada hacia la altura del astro para no manchar tus alas de plata con el lodo de la tierra. No olvides que en ti fulgura “un doble fermento, germen de bestia que te arrastra al suelo y germen de ángel que te eleva al Cielo”. Opta por el segundo siempre. No te dejes arrastrar por el primero y pon la proa de tu nave para navegar contra la corriente opulentos besques, magníficos paisajes y soberbias cataratas.

Todo en ti será un renovar constante de belleza; a cada instante y en cada momento. Pero debes mirar siempre hacia la altura para que el fango de la tierra no te salpique ni te manchen los polvos del camino. ¡Siempre para arriba oteando estrellas, astros y horizontes. Te encontrarás a tí misma y hallarás en lo más profundo de tu alma la quinta esencia de la belleza de la vida que hoy duerme en tí porque no te has dado a hurgar en tu íntimo ni a buscar los tesoros escondidos en tu corazón. Inicia hoy mismo la búsqueda con la mirada fija en las alturas de la estrella y en las profundidades de tu alma. Y si buscas pacientemente, encontrarás la gloria de vivir y la completa felicidad que hoy vanamente, buscas en las cosas terrenas y en las trivialidades de este mundo.

Olvídate de las cosas materiales de la vida y dedícate a cultivar una vida totalmente espiritual, profundamente introvertida, íntegramente íntima. Los tesoros que hoy llevas escondidos y que ignoras por la existencia extrovertida que haces saldrán a la luz y tú te gloriarás de tí misma, por que habrás hallado la VIDA, la que conduce al paraíso que soñara el buen Jesús.

Haz de tu vida un fin sublime de continuada superación. Que a cada momento nazca en tí el intenso deseo de ser cada día más buena y mejor, realizando una vida hondamente introvertida. Abandona las trivialidades del mundo social, deja de ser pobre paloma presa de los gavilanes que acechan y que andan en bandadas. Sé como el águila que habita en una cumbre solitaria y realiza vue los majestuosos en el espacio sideral dibujando maravillosos círculos concéntricos. Sé como ella que se enorgullece de vivir en lo alto para dialogar con las estrellas, y no descendas jamás al ras del suelo para arrastrarte por los caminos polvorientos de la tierra. Elévate hacia la estrella y hacia el corazón de un astro, y siéntete estrella dentro de otra estrella.

Sólo así conseguirás la felicidad total que hoy buscas por senderos terrenos que llevan al sufrimiento la desolación y la muerte.

Montevideo, Uruguay,
Iris Gloria Obelar.

EL ANGEL

Madrugada del 6 de enero.

En la casucha duermen dos niños un sueño distinto al de siempre un sueño leve que llegó tarde y se marchará de prisa. Un sueño cuyo feliz arrobamiento se refleja en los dos rostros radiantes de inocentes esperanzas. Porque ambos dejaron cada cual su zapato en el pequeño patio junto a la puerta, —Esperan soñando el presente de los reyes magos.

De pronto, junto a los dos niños que duermen se yergue el ángel. La luna se apresura, al través de la ventana, a unguir el rostro del ángel rostro espejo de un alma pura, ya fatigada de angustias y sacrificios, mas pertrechada de amor, alma capaz por eso de florecer en el milagro que dará la felicidad de un día a los niños que duermen y esperan.

El ángel, sigilosamente, flota en dirección al patio, y allí realiza el milagro. En cada zapato queda un regalo, humilde como el propio zapato, porque aún los milagros

en el mundo están inexorablemente condicionados.

Consumada la ofrenda, el ángel vuelve al cuarto. Ha besado tiernamente a los niños y se sienta en la cama, de cara a la luna. Y piensa en el pobremente que viven esos sus niños, en lo buenos y obedientes que son, en todo cuanto se merecen de parte de los reyes magos. Súbitamente sube a su garganta un nudo y el ángel se siente sollozar.

Mira en derredor, dentro de la única habitación de la casa y repara en el joven padre que duerme disfrutando su escaso y precioso descanso luego de trabajar como siempre hasta de noche.

Y el ángel opta heroicamente por tenderse en la cama, hundiendo en las mantas su sufrido rostro. Debe para la próxima jornada, es muy tarde, viven en una sola pieza ellos por muy pobres: el ángel no tiene derecho a llorar.

—Asdrúbal Guerrero

LA ESCUELA ABRE SUS PUERTAS

Por GASTON DE VILAC.

Es muy grande el placer de llevar al niño por primera vez a la escuela. Ese día los padres experimentan una alegría profunda, y hasta les parece imposible que esa criatura, tierna e indefensa, que ayer casi cobijaba el seno paterno, sea ya, hoy, esa “personita” que entra en la escuela.

El blanco e inmaculado guarda polvo que el niño se pone por primera vez, quizá proporciona mayor placer a los padres que al directamente interesado. Es que el ingreso a la escuela es el primer escalón que conduce al cumplimiento de las esperanzas más íntimas de los padres con respecto a sus hijos: la escuela les dará las armas no sólo para asegurar su porvenir, sino para llenar de orgullo y satisfacción a sus padres con lo que representen y sirvan a la sociedad.

Empero, pronto se disipa la ale-

gría del primer día escolar. El tan anhelado acontecimiento, espera do con impaciencia por padres e hijos, se va convirtiendo en cosa natural y cotidiana, en costumbre para el niño, en algo así como una inevitable obligación. Unos los reciben gustosos; otros la cumplen contra su voluntad. De todos modos la escuela pasa a ser una necesidad imprescindible, tanto para los escolares como para sus padres que, cuando están absorbidos por el trabajo—y esto ocurre en la mayoría de los casos—no tienen ni tiempo, ni ánimo, como para seguir con la debida atención el trabajo escolar del niño.

Y así es como las calificaciones resultan a menudo sorpresivas. Algunos padres creen suficiente echar una ojeada al mes a la libreta de calificaciones y con ello

Pasa a la Pág. CUATRO

Hablemos; en serio, y obremos en serio, si deseamos convivir en una humanidad sensata, que sabe lo que está haciendo, y no haciendo lo que no sabe.

Cada día, mes y año que pasa, se pronuncia más el desconcerto, incertidumbre y dificultades que afronta el género humano, y por lógica consecuencia, ese estado incierto, provoca la rebelión de pueblos y continentes, agigantándose esa ola de sentimiento y anarquía que amenaza desbordar las fronteras de lo racional, y arrollar las multitudes arrastrándolas al caos.

Se ha perdido el ordenamiento de las actividades para afrontar las exigencias de subsistir, y se ha penetrado en el terreno de la agitación, disconformidad y desesperanza, los favorecidos han emprendido loca carrera de aprovechamiento de tan confusas circunstancias, para dar satisfacción a incontroladas ambiciones, sin darse cuenta que están precipitando el derrumbe, en el cual serán las primeras víctimas. Porque el que está acostumbrado a las penurias, está en condiciones de afrontar nuevos sacrificios, mas a quienes el destino siempre les fue favorable, no podrán soportar la falta de aquello, que por imprudencia y egoísmo perderán.

En verdad, por el hecho de que las transformaciones que se van produciendo, se desarrollan en forma de proceso, atentos a los acontecimientos que se suceden, y la expectativa ante las alternativas de los diversos sucesos en gestación, no nos permite apreciar la diferencia de situaciones que se van produciendo a través del tiempo, y sus perspectivas futuras.

Los acontecimientos de trascendencia, nos conmueven, en los primeros tiempos, hasta que nos adaptamos, nos acostumbramos, y pierden interés, pero no pensamos que una causa produce un efecto, y ese efecto produce otra causa, que encadenadas a otros factores y otras causas, pueden cambiar totalmente, el panorama social y moral del mundo, que es lo que está ocurriendo, y que ya no es posible detener.

La humanidad ha perdido el rumbo, y los poderosos del mundo, solo se ocupan de la inculpación mutua y eso no soluciona el problema, mas por el contrario, lo complica y empeora.

Religiones, logias, ideologías, prensa, políticos y nacionalidades, se empeñan en la exaltación de las propias virtudes, y en culpar a sus ocasionales adversarios de las calamidades que soportan los pueblos, y los peligros que afrontan, pero como la realidad es lo que se es y se hace, y no en lo que se dice, tenemos por resultado que un mundo dirigido en los aspectos espirituales idealísticos y materiales, por ángeles, de acuerdo a la propia estimación de cada uno, se está convirtiendo en un infierno, que sin ser el bíblico, no por eso menos real y siniestro.

Y así como estos comentarios serán leídos con displiencia, y solo provocará un encogimiento de hombros, en todos los encauzamientos de la vida, cuando se trata del interés general, no llama nuestra atención, porque dedicamos todas las preocupaciones a los intereses propios, y satisfacciones personales.

Lógicamente esa actitud colectiva, trae finalmente por consecuencia la desintegración de la gran familia humana, y en ese desconcierto, los aprovechadores de toda especie, los que en vez de procurar soluciones, tratan de entorpecer toda acción constructiva, para restar méritos a los rivales y ganar simpatías, y otros multiplicando riquezas, siempre propician, en las grandes miserias, o todos tratan de sacar ventajas, y en ese extravío de la conducta, o pérdida del rumbo de la función que debemos desempeñar como seres humanos, nos dirigimos hacia la tragedia de la cual somos conscientes, pero nos hemos acostumbrado a su aproximación y nadie atina a intentar evitarla.

Más aun, quienes se aventuran a invitar a la recapacitación, o los que llaman a sus semejantes a la reflexión, cordura y comprensión, reciben la mofa, el desprecio, o la indiferencia.

Dice la mitología, que el canto de las sirenas atrae en forma irresistible a los navegantes, y aquellos que se dejan seducir por tan dulces melodías, encuentran la muerte. Las bellezas y felicidades que prometen las posesiones terrenas, con las cuales se compran frivolidades y lo ficticio, apariencias que seducen y atraen, son cantos de sirena que llevan a la humanidad hacia su destrucción.

Envidias, egoísmo y ambiciones, que vacían el corazón de todo lo noble y generoso, y convierten el alma en un mendigo, prisionera de las inclinaciones inferiores del intelecto.

Quien superficialmente contempla el acaudalado, se siente pequeño ante su deslumbrante apariencia, y envidia su grandeza, poder y comodidades de que disfruta, mas si pudiera penetrar y oír el lenguaje del silencio de la esencia de su alma, sentiría gran pena y compasión, por la miseria, dolor y destrucción de aquello que debió ser vibrante y luminoso estela de luz y conciencia, de perdurable sustancia, y que solo el hombre con su insensata conducta, puede destruir.

¿Por qué hay alguna otra forma de destruir o condenar un alma humana, a no ser su hermano siamés, el propio cuerpo que la encierra? ¿No...!

Podrán conducirnos a su destrucción, pero esta siempre depende de nuestra conducta, pensamientos y acciones, del libre albedrío de que disponemos.

(De Tribuna Fraternal).

DE CONSTANCIO C. VIGIL

El pretencioso cree que sabe mucho que nunca se equivoca; que cuanto hace es perfecto. No pregunta, no aprende, no se guía por quien conoce ya el camino.

Avanza con los ojos vendados por su vanidad y tropieza a cada rato.

...¡Gran desgracia ser íatuo y engreído, pues priva a quien la sufre de mejora su destino!

Tú, en cambio, dí simplemente: “No sé”. “Lo aprenderé”. “Preguntaré”.

Para un trabajo en madera consulta al carpintero; si es un hierro al herrero; si es pintura, al pintor, y así en todo.

Cuando te enteres de algo, com-

para lo con la inmensidad de lo que ignoras.

Sean en tí las convicciones más hondas y más firmes que esta vida que ahora tienes no es toda tu vida, sino una parte de ella.

Que al mori solo morimos para los ojos de quienes nos rodean, puespues la verdadera que es la del espíritu continúa en el cuerpo.

Que la condición humana te impone someterte a la voluntad y esta sumisión te obliga al orden a la verdad, al bien y a la justicia.

Que por encima de todos tus deseos y satisfacciones han de prevalecter siempre en tí el anhelo de conservar tu máxima dignidad y tu suprema gloria.

EDITORIAL

FALTA MAS RIGOR Y CARINO PARA NUESTROS HIJOS

Día con día los hijos se siguen extraviando entre sus vicios y abandono. Sus padres no los conocen, y ellos prosiguen tristes por su camino. Van cabizbajos sufriendo una pena de verse tan solos. No tuvieron padres que les dieran buenos consejos. Solo encontraron los amigos malos que perverten y logran triunfar con sus consejos. Gran responsabilidad tienen los padres que sus hijos se pierdan en temprana edad. Esos padres tienen la obligación de ver por ellos hasta que tengan uso de razón, enseñarles un oficio. Y si son las madres deben enseñar a sus hijas, a lavar, aplanchar, a preparar sus alimentos, y ante todo están en la obligación de enseñar los mandamientos y temer a Dios.

Nada bueno conseguirán muchos padres de familia con llenar a sus hijos de lujo, como sucede en muchos hogares. Mucho menos padres de familia que con dificultad pueden sostener la obligación del hogar. Se llegará el día que cuando esos padres no puedan mantener el lujo de sus hijas, entonces ellas sabrán cómo se lo siguen poniendo. Padres de familia hay que llenan a sus hijas de lujo, pero en cambio les falta la dignidad para corregirlos y llevarlos por el buen camino. Sabemos de hijos de cortos años, que ya saben bolsar a sus padres, sabemos de padres de familia que toleran que sus hijos los ultrajen, y si el padre hace por donde castigarlos, la madre interviene y entonces se hace el escándalo. Los hijos necesitan más rigor y cariño. Los hijos necesitan que el padre les demuestre su autoridad, que ellos sepan que tienen a quien respetar. A nada se llega con alcahuetear a los hijos para que cualquier día sean unos verdaderos tiranos con sus padres, con sus familiares, y con todas las personas de afuera. Por eso confesamos con verdadera razón, que los padres de aquellos tiempos, se terminaron para siempre. Que Dios los bendiga porque jamás se desprendieron de sus hijos hasta que lograron verlos verdaderos hombres, con un oficio y la educación necesaria para que pudieran ser felices. Siglo que vivimos, que es el siglo XX, siglo de maldad, perversión y abandono de hijos, a los que se les tira al arroyo, peor que si fueran animales para que sigan el camino que quieran.

Consecuencia de esta crueldad es el pachuquismo que aumenta cada día y las cárceles repletas de nuevos criminales. Más cariño y rigor, salvaría a nuestras juventudes del abismo, pero a nada se llega y el mal está arraigado.

SE TIERRA, HIJO MIO

La tierra tiene dos movimientos conocidos: rotación y traslación. Sé tú Tierra, hijo mío.

Hay en tus ojos una expresión de reproche mudo. Tan callado pero tan elocuente!

Tú pretendes lo imposible. Quiéras que yo adaptara mi órbita a la tuya.

Escucha: Cuando el núcleo incipiente de tu vida se plasmaba dentro de mi copa eterna, eterna por que llevaba el germen de tu vida que, a medida que crecía y se hacía una realidad palpante iba ensanchando mi órbita hasta hacerla tocar, en un momento supremo, único, el borde del más allá; el límite entre lo que se llama vida y muerte, que no es más que una transición; en esa hora santa, mi órbita de mujer se hizo perfecta, pues, en la gloria de ser madre sintió el dedo de Dios tocando el barro sagrado para insuflarle el hálito eterno, dándote el alma que hace de ti un ser pensante, amante y sufriente.

Al desprenderse tu cuerpo y al plasmarse tu espíritu una nueva realidad surgió: Tú un núcleo vivo en el caos de un mundo en guerra y una nota armoniosa en el universo que siempre busca su compensación su equilibrio.

Fuiste un punto luminoso que alumbró mis noches y mis días. Ese punto giraba sobre sí mismo y mi órbita y otra órbita giraban en torno a ti en amoroso desvelo. Fuiste el centro de gravedad de mi existencia por tres años hasta que, otra vida se insinuó en mí.

Insensiblemente, mi órbita, fue desplazándose y, al ensancharse más, fue preparando el lugar para un punto luminoso. Así ocurrió una vez y otra vez.

Hoy, en torno mío, tres núcleos crecen, se nutren con mi fuerza espiritual se alumbran con mi luz.

Los tres, giran sobre sí mismo. Conocen solo la rotación, aún no han captado la importancia del movimiento de traslación, más que en forma elemental instintiva, impulsados por las propias leyes de estabilidad, así es que, chicando a veces, se quiebra la armonía. Es entonces cuando me obligas a girar sobre mí misma, desplegando mayor velocidad, buscando fuerza y sabiduría; mirando en torno, ahondando dentro de mí y en ti para hallar elemento perturbador, pues yo soy y tú eres tú y cada ser es único y sagrado.

No puedo fusionar mi órbita con otra y, al mismo tiempo desplazar me en armonía tal que no impide la libre formación de tu órbita que se insinúa como una realidad de luz y la formación de las órbitas que siguen a la tuya.

No olvides que alguien más, que ha dado la fuerza amorosa para tu concepción, también gravita en tu vida.

Por eso hoy te digo: Hijo mío, busca sin prisa tu propia órbita. Solo ella te dará esa libertad de la que tanto hablas.

Gira sobre ti mismo, concéntrate en ti pero no ignores mi órbita a la tuya y la de todos los que en forma directa o indirecta influyen en el diario convivir.

Sé una nota melodiosa en ese concierto hermoso. Sé una fuente luminosa que imparta fuerza y amor. Sé rico y generoso como la tierra y aprende de ella su girar.

Solo así sentirás en un momento de maravillosa comprensión, lo que es ser libre y permitir a otros gozar de ese don supremo: lo que significa girar y dejar girar, vivir y dejar vivir.

ADELA G. DE CLAUSEN
(Uruguay)
"De Germinal — México"

HABLA LA MUJER

Un macho

Arrellanada en mi asiento cómodamente, cubierta hasta donde me fue posible, para defenderme del frío excesivo, contemplaba el listón raído de la carretera destruída que rápidamente se desenvolvía a medida que el autobús devoraba la distancia; veía cómo pasaban los autos lujosos de los ricos modernos y políticos engreídos y ostentosos, y admiraba la claridad azulada de un cielo limpio y prometedor de un hermoso día de cabañuelas. Los campos presentaban un aspecto inmensamente triste y desolado, sus pastos estaban secos, cenizos, acusando el paso de las heladas de días pasados que todo lo destruyeron.

Mis ojos, ávidos de mirar siempre adelante, escudriñaban el punto lejano de la distancia, que se me antojaba la entrada del misterio, miraron lejos un gran bulto que avanzaba a nuestro encuentro rápidamente, por la carrera loca del vehículo en que viajaba; más cerca; descansaba sobre unas ruedas grandes; más cerca; cuatro líneas largas y delgadas se movían con agilidad afanosa por llegar al fin de su jornada. Más cerca, ya segura de lo que veía, no pude menos de sonreír al contemplar la gallardía de un Macho con la cabeza erguida; mostraba su arrogancia admirada en otros tiempos por esos caminos de Dios que el hombre se ha empeñado en hacer transitables para toda clase de vehículos y viandantes.

Era un Macho, un hermoso Macho que movía con frecuencia los bellos, como si saboreara con placer el freno, vía sensible de su manejo y educación; sus orejas inquietas, se movían observadoras, y azuzado por el látigo del auriga, caminaba obediente sin importarle poco ni mucho los vehículos desafiantes. El también desafiaba a todo lo que pasaba por su lado, creyéndose superior y con la energía suficiente o más que todas esas cosas que había inventado el hombre para declararlo fuera de servicio por su poca capacidad de fuerza y práctica comodidad.

El era una bestia, un animal, pero no necesitaba de gasolina, aceite, llantas, palancas por aquí,

tornillos por allá; vidrios por el otro lado, etc. etc.; el estaría pasado de moda, pero se sentía fuerte y tan era así que su dueño lo utilizaba para transportar su carga y no se afeitaba de lucirlo a los ojos de propietarios de camiones de carga; él se sentía potente para seguir luchando contra esa caterva de estúpidos que por andar en un artefacto moderno se mataban en un santiamén. Él, no sería tan rápido, pero era seguro; llegaría tarde, pero llegaría bien; él era responsable de sus actos, de, de su misión, de su origen, desto último sobre todo.

¡Buena! pues como este macho, somos algunos humanos que con un fardo de años al lomo, vamos por esas calles de Dios desafiando a la juventud y criticándola por cómoda y delicada; nosotros ya estamos crecidos, pero caminamos, caminamos bien, erguidos y arrogantes si se quiere y siempre encontramos oportunidad para alardear de sentir y conocer más que los jóvenes que juzgamos insignificantes y tontos, desprovistos de la energía del origen de la especie. ¡Bah! Y en resumidas cuentas no somos más que ese macho que cruza por la carretera, azuzados por el látigo del Tiempo, y él, por el látigo del autiga que carente de dinero saca lo que tiene, porque a buen seguro que si tuviera dinero no iba a dejar encerrado un buen camión "Fargo" y a salir en una carreta desartada arrastrada por un macho engreído. ¿No, es así, amigas mías?

—Ruth Delfina Saldaña

PENSAMIENTOS

Muy ancha es la Tierra y el mundo es de quien actúa.

Mutanabi.

El principiar es la mitad del todo.

Pitágoras

Por diezmoado que se encuentre, un pueblo con vida extrae de la adversidad médula y fuerza.

Ibsen.

HABLEMOS DEL LENGUAJE

BUJIA

Esta palabra tiene un origen geográfico. Procede de la ciudad africana de Bujía o Bugaya, de donde se llevaba a varios sitios de Europa la cera para fabricar velas.

CRETONA

Muchas telas tienen nombres de lugar, por el sitio en que primero se fabricaron. Podríamos citar muchos ejemplos: tul, damasco, holandá, casimir (de Cachemira), muselina (de Mosul), etc., etc.

Cretona procede de la ciudad de Creton, en Normandía.

DOLOMIA

Si el lector es aficionado a abrir libros de geología, seguramente habrá topado con palabras como "dolomía", "dolomítico". La dolomía es una roca semejante a la caliza, y dolomítico es el adjetivo correspondiente.

La palabra "dolomía" se creó más o menos por los años de la Revolución Francesa, y se tomó del nombre del sabio francés Dolomieu que fue quien estudió muy a fondo las referidas rocas.

CHAMPAÑA

Lo que pasa con las telas ocurre también con los vinos y licores. Y esto es verdad no solo en los tiempos modernos, sino desde los siglos clásicos de Grecia y Roma. Virgilio y Horacio, así como otros autores antiguos, hablan a menudo de los vinos famosos de la época mencionando únicamente el lugar en que se producían (el falerno, etc.)

El champaña o "champán", como dice mucha gente, aunque la Academia no lo autorice) procede de la Champaña, región de Francia. Y el coñac procede de la región de Cognac, en el mismo país. Basta enumerar otros nombres de parecida raíz: oporto, jerez, burdeos, etc.

POLAINA

Y terminamos esta lista de palabras procedentes de gentilicios con "polaina", que significa "polaca". Parece que inicialmente se llamó polaina o polaca a una clase de piel y luego a una variedad de calzado. Como habrá advertido el lector de esta columna, no pocos nombres de prendas de vestir tienen origen geográfico.

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA
Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres
a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

HERALDO SOCIAL

Para el recordado caballero

Lic. don Ricardo Arias EN SU MUERTE

Profundo es el vacío, que al marcha con gran dolor nos ha dejado que las mismas olas lloraron en el mar y el lirio de tu ventana ha quedado marchitada.

También lloraron las flores del sembrado que tu adorabas con todo el corazón mientras los tuyos en tu hogar ya desolado, han comprendido que todo es ilusión.

Te fuistes, mientras sigo pensando en el misterio de esa parca traidora que asesina y que acecha escondida en la colina contemplando la paz del cementerio.

Morir, a eso llegamos a la vida aunque se dobleguen las flores de amaranto, mientras sucumben las notas de mi lira y mis ojos se inundan por el llanto.

Descansa en paz, querido amigo mío en tu senda de flores y de calma que un gran sol tu llevaban en el alma donde nunca anidábase el hastío.

Descansa tranquilo ya en tu tumba donde sigue la muerte en su misterio mientras alumbra los rayos de la luna las tumbas del blanco cementerio.

De su amigo,
José Fernando Barrientos Rodríguez

ESTIMABLE ENFERMO

Se encuentra delicado de salud, nuestro gentil amigo don Luis Esquivel. Dueño de la Zapatería Colón. Nosotros al lamentar su enfermedad, deseamos de todo corazón que recupere pronto su salud.

DOÑA ZENEIDA BARRIENTOS DE ROJAS

Sigue siendo un poco delicado, el estado de salud de la estimable señora doña Zeneida Barrientos de Rojas. Quien hace pocos días fue sometida a tres operaciones en el Hospital San Juan de Dios. La señora Barrientos de Rojas es hermana del señor director de este periódico. Dios permita que la estimable enferma recupere pronto su salud perdida para consuelo de todos sus familiares.

DON HERNAN GOMEZ

Ha regresado al país, después de una corta temporada en la hermana República de Colombia, nuestro culto y simpático amigo don Hernán Gómez. Proprietario de la conocida Sastrería La Colombiana. Defensa Nacional le presenta un atento saludo de bienvenida.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

Confortada con los Santos Sacramentos, ha entregado su alma a Dios la recordada señora, doña Rosa Aguilera Morales. Persona que supo jactarse la simpatía de sus amistades por su carácter jovial y amigo de hacer el bien a sus semejantes. Nosotros al lamentar su deceso aunque tarde le hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a toda su familia. En especial al estimable hogar Nietzen Aguilera hijos y demás familia.

REGRESO DE UN DISTINGUIDO AMIGO

Pronto arribará al país, nuestro gran amigo don Manuel Enrique Velázquez R., quien ha renunciado el cargo de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario ante el gobierno del Perú. DEFENSA NACIONAL le presenta un atento saludo de bienvenida.

FALLECIMIENTO DE DOÑA PACIFICA D. V. DE ARAYA

Un hogar amigo, hoy se viste de duelo, el hogar del gran amigo nuestro, Lic. don José María Araya y doña Cristina de Araya, con motivo del fallecimiento de su querida y adorada madre, la señora doña Pacífica Dávila Viuda de Araya. Nosotros al consignar esta noticia nos llenamos también de pesar. Porque el gran amigo Lic. don José María Araya es uno de los fundadores de este periódico, al que le debemos nuestro agradecimiento. Nosotros al lamentar el deceso de tan culta dama, le hacemos llegar nuestra más sentida condolencia, a la vez que colocamos sobre la blanca tumba de tan culta dama, una humilde corona de bellos pensamientos.

SEIS PRIMAVERAS DE UNA SIMPATICA AMIGUITA

Hacemos llegar un atento saludo, deseándole muchas felicidades y larga vida. A la preciosa y simpática chiquitina, Melania Judith Rojas González, residente en Cinco Esquinas de Tibás. La preciosa muñeca es hija de nuestros amigos don Javier Rojas y doña Cayita González de Rojas. A quienes también saludamos con todo cariño en unión de sus hijitos y demás familia.

22 AÑOS DE FELIZ VIDA MATRIMONIAL

En Alajuela, esa provincia primavera, cuna de grandes hombres y mujeres bellas. Han cumplido sus 22 años de feliz vida matrimonial. Nuestros cultos amigos, y también fundadores de Defensa Nacional, nos referimos a nuestros amigos don Rafael Vindas y a su estimable señora doña Haydée Mora de Vindas, apreciados por sus grandes virtudes. Son hijos de este hogar, Rafael Angel, y Rosario, hijos queridos y apreciados por sus padres, por su nobleza y sus buenos portes. Nosotros renovamos en esta fecha nuestra felicitación para el hogar Vindas Mora, deseándoles que la felicidad siga reinando al través de los años.

NINITO LUIS FERNANDO ACUÑA BADILLA

Con gran alegría de sus familiares, celebra su año y medio de edad el simpático chiquitín, Luis Fernando Acuña Badilla. Hijo del estimable hogar formado por don Fernando Acuña y doña Marita Badilla de Acuña. Nosotros al felicitar al simpático chiquitín, le deseamos muchas felicidades y larga vida en unión de su hermana, padres y demás familia.

Adivinanzas para nuestros amiguitos

Fue vivo y ahora está muerto, y tiene cinco vivos dentro del cuerpo.

Cuál es la casa formada con vestidos de animales; Cinco hermanos desiguales hacen dentro de su morada para librarse de males?

Animalito percotiro, alza la cola y hace el tiro

El tercero contesta La Flor del Café a sus amigos: EL ZORRO.

El segundo, contesta el taller de Gonzalo Rojas, a sus amigos, LOS ZAPATOS.

El primero contesta la Sastrería Longhi a sus clientes: EL ZAPATO.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y —

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

SON CRIMINALES...

Son criminales y villanos los que atraviesan por mi senda torturando a sus mismos hermanos pues les niegan su propia merienda.

Son criminales los que azotan con crueldad la paciencia de sus pueblos, y cual demonios desafían la tempestad mientras roban la calma de los cedros.

Son criminales, los que están envenenando y llenando las almas de terror: criminales, que vienen engañando aumentando en las almas el dolor.

Criminales los que niegan compasión a las almas que van martirizadas paso a paso llegando hacia el panteón, donde duermen las madres amadas.

Criminales, los que guardan sus coreos a las almas que nacieron elevadas y van pasando cual humildes escritores: aunque muchos las tengan humilladas.

Criminales, los que no comprenden sus errores, criminales, los que hieren sin espada, criminales, los que echan sus borrones pero a mi espalda, denigran mi balda.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ

LIC. DON FERNANDO LARA BUSTAMANTE

Ha celebrado la fecha de su cumpleaños el culto y buen amigo, Lic. don Fernando Lara, a quien saludamos con todo respeto y cariño en unión de su estimable familia deseándole muchas felicidades y larga vida.

DON JULIO CARRO Y FAMILIA

Han regresado de su temporada en Puntarenas, nuestros gentiles amigos don Julio Carro y familia, a quienes les presentamos un atento saludo de bienvenida.

RECETAS DE COCINA

POLLO EN SALSA A LA MARIA LUISA

- 1 pollo tierno, partido en presas.
- 1 taza de crema cortada (o leche evaporada mezclada con 1 cucharadita de vinagre o jugo de limón)
- 1 pepino, pelado y cortado en cubitos.
- ½ taza de grasa de tocino, o aceite.
- 1 diente de ajo, bien picado
- 1 cebolla, finamente picada
- 6 aceitunas picadas (opcional)
- sal, pimienta y perejil al gusto.

Se combinan el pepino y la crema cortada y se dejan reposar durante una hora. En una sartén preferible de hierro, se doran en la grasa las presas de pollo, volteando de cuando en cuando para que se doren por ambos lados. Luego se agrega el ajo, la cebolla picada, la sal y pimienta. Se cuecen hasta que la cebolla esté a medio dorar. Se tapa bien la sartén y se cuece a fuego muy lento hasta que el pollo esté tierno. Se sirve con Arroz Valenciano, adornado con perejil. Se obtienen 4 porciones.

DULCE DE PECANAS NO COCIDAS

- 1 taza de pecanas, gruesamente picadas
- 2 cucharadas de mantequilla derretida.

- 175 gramos de queso de crema
- ½ kilo de azúcar de confitería cernida.
- 1 cucharada de vainilla.

Se doran las pecanas en la manteca derretida; se dejan entibiar. Se deja suavizar el queso de crema a la temperatura del cuarto; se coloca en un cuenco y se le agrega el azúcar gradualmente, ablandándolo bien. Se le añaden la vainilla y las pecanas. Se vierte en un molde rectangular engrasado. Se enfría en el refrigerador. Se corta en cuadrados. Se guarda en el refrigerador. Se obtiene 1 kilo.

SALSA DE VAINILLA

- 1½ tazas de azúcar impalpable
- 1/3 de taza de mantequilla o margarina
- 2 yemas de huevo, batidas
- 2 claras de huevo, batidas a punto de merengue.
- 2 cucharaditas de vainilla
- 2 cucharadas de ron o coñac
- 1 taza de crema, batida.

Se ablandan la mantequilla y el azúcar hasta que estén de una consistencia muy suave. Se le agregan las yemas batidas, la vainilla y el ron o coñac. Se le incorporan ligeramente las claras batidas y se dejan enfriar. Al servir, se le incorpora la crema batida. Se sirve fría sobre el pudín caliente.

EN NUESTRA MESA DE ESTUDIO

Las siguientes publicaciones que mucho agradecemos.

- La nación de San José de Costa Rica.
- El Sol. Alajuela, Costa Rica.
- El Guanacaste, San José, Costa Rica.
- Mujer y Hogar, San José, Costa Rica.
- Fénix, Montevideo, Uruguay.
- Vida de Universidad de Nuevo León.
- Eco Católico, de San José, Costa Rica.
- Orbe, de San José, Costa Rica.
- Vida, Santa Clara, Cuba.
- Heraldo de las Villas, Santa Clara, Cuba.
- El Noticiero, San José, Costa Rica.

- La Idea, de Montevideo, Uruguay.
- La Región, de Buenos Aires, Argentina.
- Orientación, de México.
- El Iris, de Montevideo, Uruguay.
- El Heraldo, de San Pedro Sula, Honduras.
- Germinal, de México.
- Ases y Estrellas, de México.
- El Trópico, de Honduras.
- Prisma, de El Salvador.
- Social, de Honduras.
- Juventud, de Argentina.
- Heraldo de Sonsonate, El Salvador.
- El Centinela, de Cuba.
- Lazo Blanco de Montevideo, Uruguay.
- Alborada, de Argentina.
- Revelación, de Buenos Aires, Argentina.
- La Tribuna, de Cuba.
- Revista de Agricultura de don Luis Cruz Bolaños, Costa Rica.

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

MARIO ROMERO F.

Constructor autorizado

Planos, construcciones y presupuestos. Ahora dos puertas al sur de la caiera de Patarrá, 125 varas norte de Panadería Musmanni.

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

MILAGRO DE LOURDES

Todo el mundo conoce la historia de Lourdes. Una niña de catorce años, enferma de asma, hija de un molinero venido a menos y algo bebedor, fue un día de invierno con otras chicas a buscar leña en las orillas del Gave. Era el 11 de febrero de 1858. Cuando salieron las chicas de la humilde casa, antigua prisión, la madre de Bernadette le hizo poner gruesas medias de lana y le abrigó el pecho con una capellina.

Con Bernadette Soubirous iban su hermana María y una amiga, Jeanne Abadie. Ya en el bosque, las niñas tiene que atravesar el arroyo Savy. Mas, para que Bernadette no se moje los pies, la dejan aguardando sus compañeras, frente a la gruta de Massabielle, sitio lóbrego del que se cuentan muchas consejas en el pueblo. Bernadette está sola. Piensa que mojarse los pies por una vez no le hará daño, y, a fin de juntarse con sus compañeras, empieza a descalzarse. Se ha quitado los zapatos y está quitándose las gruesas medias de lana, cuando sus ojos descubren con estupor la imagen de una dama en la hendidura de la roca. Es una dama bellísima, ataviada con un traje blanco y un ceñidor azul. Es sin duda una noble señora. En ella apenas hay un detalle extraño: va de calza, y sus pies blanquitos se adornan con rosas doradas.

Al cabo de un rato, Jeanne y María regresan. Bernadette está de rodillas, inmóvil, extasiada. ¿Estará enferma? No. Debe ser una broma. Para llamar la atención de Bernadette, le arrojan piedrecillas. Y cuando una de ellas da en el pecho de la niña, la visión se esfuma.

PENSAMIENTOS

creadora, no necesita el elogio de la posteridad; su propia conquista le confiere la más elevada merced.

Einstein.

Las ideas felices son como relámpagos que fulguran y pasan.

Alcala Zamora.

Experimentamos la gratitud de muchos, pero a los más les hacemos ingratos nosotros mismos. echándoles en cara el bien que les hicimos.

Séneca.

LA ESCUELA ABRE...

dan por bien cumplida sus obligaciones para con el escolar. Si el niño obtuvo buenas notas, tan-

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835 Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

UNA PEREZA INVOLUNTARIA

Hasta hace poco esta dolencia no tenía alivio ni remedio; hoy, acertadamente, pueden ya hacerse desaparecer sus aparatosos síntomas.

Por el Dr. J. M. Thomas-Sánchez

Según las Sagradas Escrituras el trabajo fue impuesto como un castigo de Dios después que nuestros primeros padres se comieron la manzana. De ello se deduce que el trabajo representa el estado de perfección. No en vano procedemos de la pereza que existía en el Paraíso y nos dirigimos a la holganza de la tumba y a la que debe reinar en la gloria. Por esta razón la pereza absoluta —que quiere decir la negación total de cualquier actividad— no es la madre de todos los vicios como afirma un viejo adagio español. Porque para poner en práctica cualquier desorden de la carne —incluido entre los pecados capitales— hace falta acción; y el significado de esta palabra está rajado con la idea de pereza absoluta. Desgraciadamente, hoy día el estado puro de aciosidad no es posible y ya que no nos queda más remedio que trabajar hagámoslo lo mejor que podamos.

Pero la idea del artículo de hoy no es escribir una apología sobre la haraganería, pecado capital el más inocuo y menos antipático, entre todos los que el diablo está autorizado a procurarnos. El título de hoy se refiere a una enfermedad que se caracteriza por la imposibilidad material de utilizar los músculos después de haber realizado pequeños esfuerzos, debido a una situación de fatiga que los incapacita y que se llama miastenia grave.

La pintura más definida que existe sobre la miastenia grave está descrita por la doctora Ashemberg quien la sufrió y que la escogió como tema de su tesis doctoral. Enpezó quejándose con dolores fuertes de cabeza que a menudo le impedían seguir estudiando. Un día después de haber sufrido una viva emoción y un gran susto, se despertó por la mañana con la hendidura del párpado derecho más pequeña y pocas horas después esperando un tranvía, lo vio doble; mientras el eje de su ojo derecho se desviaba por completo, quedándose bizca.

Pasado el tiempo, el párpado sin fuerza para abrirse, caía como una cortina delante del ojo. A la vez, se dio cuenta que cada día le era más difícil mover la lengua para hablar. Tragaba los alimentos con dificultad y en ocasiones necesitaba repetir el movimiento de deglución tres o cuatro veces para conseguir la ingestión de un sorbo de agua. La masticación era cada vez más laboriosa ya que la lengua y los músculos de la mandíbula se le fatigaban a los primeros movimientos. Cuando trataba de escribir, la mano le quedaba sin fuerzas a las primeras letras y al andar le era difícil subir escaleras porque, después de haber pisado los tres o cuatro primeros peldaños, sentía un cansancio tan gran-

de en las piernas que difícilmente podía moverlas. Posteriormente tan solo el esfuerzo de pronunciar unas cuantas palabras le fatigaban hasta la exhaustación.

Este cuadro que describe la miastenia grave realiza con gran claridad los síntomas principales de la enfermedad. El paciente, a causa del estado de cansancio permanente de sus músculos, se ve sumido en un estado de pereza forzosa porque aunque quiera trabajar, sus músculos no le responden cuando los necesita.

La miastenia grave suele hacer su aparición entre los 20 y 30 años y tiene predilección por las personas del sexo femenino. Aunque se la califica con el adjetivo de grave el mismo no se refiere a la posibilidad de perder la vida sino más bien al dramatismo de la sintomatología. La mente de los enfermos está clara, excepto durante ciertos momentos que se presentan cortas crisis de sofocación.

Algunas veces los pacientes de miastenia grave no presentan la sintomatología completa que hemos descrito. Faltan las manifestaciones más espectaculares. Entonces el individuo puede ser catalogado equivocadamente entre los perezosos voluntarios, ya que el único síntoma que origina la enfermedad en ellas es una intensa fatiga muscular generalizada, que aparece después de haber hecho algún ejercicio y se acompaña de malestar pa recido al que se debe sentir cuando se ha recibido una paliza.

Pero no se agucen aquellos que deseen tomar un día de vacaciones y den la excusa que están sufriendo de miastenia leve cuando en realidad solo tienen ganas de pasarse el día tumbados a la bartola. Sepase que el médico puede distinguir inmediatamente entre una cosa y la otra, pues existen pruebas eléctricas que se realizan sobre los músculos y exámenes especiales de la sangre que sacan dudas.

SABE USTED...?

...que el rinoceronte que ahora sólo se encuentra en Africa es, en realidad, pariente del caballo? En otro tiempo habitó en Europa y en América del Norte.

...que la fuerza del viento que sopla sobre las alas y el fuselaje de un avión militar en plena marcha es doce veces mayor que la de un huracán?

...que los elefantes, hipopótamos y rinocerontes son los primeros en acudir para apagar los incendios que se producen en los bosques que les sirven de albergue? Con sus pisadas y sus inmensos corpachos suelen dominar la conflagración.

De Germinal, México.

DECALOGO DEL PERIODISTA

Ten orgullo del buen nombre de tu periódico y exhibe tu bandera con valor pero sin vanagloria.

En el periodismo, la monotonía es mortal, y la uniformidad la muerte misma.

No dejes pasar oportunidades; sé variado; un periodista debe demostrar siempre originalidad.

Con la sociedad antes que el individuo, y el país antes que el gobierno, el hombre es un ser transitorio. Solo las instituciones y los ideales perduran.

Haste amigos y enemigos, siempre que los primeros sean dignos de tu estima y los segundos de tu desprecio.

Enfrenta la agresión con la agresión, tanto en el mundo económico como en el literario; si quieres vivir en paz, debes estar siempre dispuesto a defenderte.

Vives en una sociedad que fluctúa entre el belicisimo y el comercialismo; la espada y el dinero son los enemigos de la pluma; si es menester, sacrifica la vida y la fortuna antes que el honor.

Sé firme pero no obstinado; flexible pero no débil; generoso pero no ingenuo.

Sé franco, orgulloso, y enérgico si quieres ser respetado; la humildad solo es buena cuando lleva a la cruz, porque entonces alcanza la inmortalidad divina; de lo contrario no es más que cobardía.

Un periodista digno de tal nombre se hace responsable de todos sus escritos aun cuando no vayan firmados; la calumnia, la difamación y las acusaciones infundadas, son para él los pecados profesionales más graves; acepta tan solo el trabajo compatible con la dignidad de su profesión; por consiguiente no acepta dinero de los servicios públicos o de empresas privadas en los casos en que, dadas sus relaciones e influencias, podría ser explotada su condición de periodista; no firmará artículos de publicidad comercial o financiera; nunca plagia;

nunca solicita el puesto de un ga ni trata de ocasionar su desdoblamiento a trabajar en condiciones inferiores; guarda los cretos profesionales, no abusa de la libertad y del placer; la prensa para conseguir sus propios fines,

DE LA IDEA

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243

75 varas este Teatro Libano

Ofrece a Ud. al por mayor detalle:

- Amortiguadores de hule para quinaria y automóviles. Puntos de hule para muebles metal en varios tamaños. Llantas para juguetes varios tamaños. Llantas para triciclos varios tamaños. Puños para velocipedos varios tamaños. Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas. Puños y pedales para bicicletas. Chupones para biberón de latex tamaños. Paletas mata moscas con aro hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

Boletín Informativo de "DEFENSA NACIONAL"

Señores patentados Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono

Traube 1363 y 2096

TAXIS VARGAS MALAVASSI - 7164 -

Compre en las casas que anunciamos

Suscríbese y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.

PENSAMIENTOS

La maldad no entiende de razas, solo busca motivos.

Goethe

Hay que simpatizar con la alegría; cuanto menos se hable de las llagas de la vida, mejor.

Oscar Wilde.

Toda ambición es legítima, excepto la que trepa sobre las miserias y la credulidad.

Conrad Joseph

FUNERARIA

LA ULTIMA JOYA

CARLOS ARIAS G. E HIJOS SUCESOES

AHORA CON DOS DESPACHOS

En la Avenida San Martín, 100 varas al Este de la Capilla de las Animas, donde hemos instalado nuestras modernas SALAS CAPILLA. Teléfono N° 1952.

En la Avenida Octava, de la esquina Sur del Teatro Moderno, 50 varas al Oeste, en nuestro local de siempre Teléfono N° 2752.

Nuestras SALAS CAPILLA son más modernas, lujosas, familiares y están mejor situadas. Las ofrecemos junto con cafetería y refresquería, sin costo adicional a las personas que ocupen nuestros servicios.

Además, catafalcos de gran lujo, carrozas Cadillac y los únicos caballos percherones apropiados para servicios de funeraria que hay en el país.